



<学校教育目標>

学びをつなげる
友達とつながる
未来へつなげる

令和7年6月27日
京都市立池田小学校
校長 青山 剛
TEL 075-571-6872
FAX 075-571-6896



～塩があるからこそ砂糖も引き立つ～

4月から新たな学校生活が始まり、早や3か月近くが経ちました。子どもたちは学習や遊び以外に、毎日いろいろな仕事に取り組み、友だちと協力しながら頑張っています。学級では、日直や係の仕事、給食当番や掃除当番などがあります。中学年や高学年では、たてわり給食や掃除をしていますが、スタートした時よりも様々な面で交流学年との会話が増えました。より多くの友達と関わりをもつ機会を意図的に増やし、これから進んでいくステージに少しでも役立つ取組を増やしていくと考えています。

さて、話は変わりますが、私たちは毎日の食事から栄養を摂って生きています。その中には塩と砂糖が含まれていますが、砂糖は少々なくとも我慢できますが、塩がないと人間は生命を保つことができなくなります。子育ても同じようなことが言えるのではないかと思います。子どもを育てるとき、甘くすることは簡単です。「ゲームをずっとしてみたい」「〇〇がほしい」「これは食べたくない」「宿題はやりたくない」といったように、子どもの意のままにさせてやることは容易いことでしょう。しかし、時間を守る、挨拶をする、命を大切にする、友だちに嫌なことを言わない・など、人として守るべきマナーや人との関わりの中で基礎となる力は、何度も繰り返して伝えたり、時には我慢させたりすることも必要になります。途中であきらめてしまったり根負けしたりして、なかなか身に付かないことも多々あることでしょう。このようなことが子どもを育てるときの塩だと思います。

塩があるからこそ、砂糖の甘さも引き立ちます。ご自身のお子さんはもちろんのこと、地域全体で子どもたちにピリッと塩を効かせることも大切ではないでしょうか。先日もある地域の方から、放課後の遊び方やマナーについて困っているとの連絡がありました。捉え方によってはとてもありがたい連絡です。地域の方々に迷惑をかけていることについて、お家の方と一緒に考え、ともに指導することができました。

正直、学校や放課後の時間に嫌なことがあったときや、友だちといさかいがあったときなど、子どもたちが家でお話をするときは、相手の悪かったと思われるところが中心となってしまいがちです。実際、私自身も小学生の時はそのような話し方をしたこともあります。そのようなとき、決まって母親には、「あんたにも原因があるやろ、よく考えてみなさい。」と言われたものです。学校では、塩味も甘味も大切にしながら指導しています。今の子どもたちは急激に変化していく社会の中で、自ら考え逞しく生きていかなければなりません。ご家庭においても、お子さんの話に耳を傾けながらも、相手を思いやる気持ちを大切にし、家庭・地域・学校が連携して、子どもたちにとって本当に必要な力を見極め、ともに育てていきたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

校長 青山 剛

曜	7月	まなび	部活	フッ化物
1 火	2・5年非行防止教室（2H） 14：25 完全下校	○		
2 水	5時間授業 14：50 完全下校	○		
3 木	14：50 完全下校			○
4 金		○		
5 土				
6 日				
7 月	個人懇談会 ALT 14：20 完全下校			
8 火	個人懇談会 児童集会 ALT 14：20 完全下校			
9 水	5年わくわく WORKLAND	○		
10 木	個人懇談会 銀行振替日 14：20 完全下校			○
11 金	6年薬物乱用防止教室（3H） 個人懇談会 14：20 完全下校			
12 土				
13 日				
14 月	4年海の家			
15 火	4年海の家 安全の日	○		
16 水	4年海の家	○		
17 木	町別児童集会（寺子屋）			○
18 金	I学期終業式・大掃除 13：15 完全下校			
19 土				
20 日				
21 月				
22 火	夏季休業 授業予備日			
23 水	授業予備日 京キッズ会議 13：30～ 全市バスケ交流会（かたおかアリーナ）			
24 木				
25 金	全市バスケ交流会（かたおかアリーナ）			
26 土				
27 日				
28 月	6年水泳記録会（京都アクアアリーナ）			
29 火	全市相撲交流会（伏見港体育館）			
30 水				
31 木	↓			

6年生修学旅行に行ってきました！！

6年生は、6月12日（木）～13日（金）に、愛知県へ修学旅行に行ってきました。1日目は、科学館と東山動物園に行きました。科学館では、-30℃の部屋や高さ9mの人工竜巻を体験したり、電気エネルギーの激しさが実感できる放電実験ショーを見たりしました。科学を五感で感じ、子どもたちは大興奮でした。2日目はリトルワールドへ行き、いろいろな国の文化にも触れました。最高のお天気の中、仲間と過ごした2日間は、一生の宝物となりました。



個人懇談会があります！！

先日は、日程調整のプリントをご提出いただき、ありがとうございました。夏休みまでの子供たちの学習面や生活面の様子と夏休みの過ごし方等についてお伝えします。お忙しいことと存じますが、ご予定いただきますようよろしくお願ひいたします。

◎日 時 令和7年7月7日（月）8（火）10日（木）11日（金）
14：30～16：45

◎場 所 各学級の教室

※各家庭10～15分程度の懇談を予定しています。
各家庭の懇談日時は、本日配布させていただいているので、ご確認ください。



かがやき保育園・大受保育園との交流！！

今年度より、就学前施設との連携・接続の取り組みの一環として、「かけ橋プログラム」が始まりました。初年度の今年は、学年部ごとに地域にある幼保園と交流することにしました。

13日（金）には、中学年がかがやき保育園の3歳児～5歳児の園児と交流しました。小学生から園児に読聞かせをしたり、一緒に新聞じゃんけんをしたりしました。また27日（金）には、低学年が大受保育園の5歳児と交流しました。一緒にダンスを踊ったり、しっぽ取りをしたりしました。どの学年もにこにこ笑顔で、楽しく交流することができました。高学年は、小栗栖保育園と10月に交流する予定をしています。また、昨年同様、学習発表会にあけぼの保育園の5歳児さんを招待する予定もしています。



◎学校預り金7月分の引き落としについて

	1年	2年	3年	4年	5年	6年
学年費	2,000	2,000	2,000	2,000	2,000	3,000
給食費	4,700	4,700	4,700	4,700	4,700	4,700
PTA会費	600	600	600	600	600	600
積立金	0	0	0	0	0	0
合計	7,300	7,300	7,300	7,300	7,300	8,300

○7月10日（木）が引き落とし日です。7月9日（水）までに、ご登録の京都銀行の口座へ入金をお願いします。

夏休みの予定



- 夏休み 7月19日（土）～8月25日（月）
PTAラジオ体操 7月22日（火）、23日（水） 7：15～
8月22日（金）、25日（金） 7：15～
京みやこキッズ会議 7月23日（水）13：30～
6年生水泳記録会 7月28日（月）アクアアリーナ
全市すもう交流会 7月29日（火）伏見港体育館
※2学期始業式は、8月26日（火）です。給食があります。
給食終了後、13時15分頃に下校します。